



Mañana va al pleno la Ley de Ingresos

VOTACIÓN. Se imponen Morena y aliados en la Comisión de Hacienda

PAQUETE ECONÓMICO 2023

El pleno de la Cámara de Diputados discutirá mañana el Dictamen del Proyecto de Ley de Ingresos 2023 que fue aprobado ayer, con 24 votos a favor y 16 en contra, por legisladores de la Comisión de Hacienda.

Diputados del PRI, PAN y MC advirtieron que votarán en contra,

pues fue un proyecto discutido “a toda prisa”, en sólo una reunión de trabajo y en la que la mayoría de Morena, PT y el Verde no escuchó sus propuestas.

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, atajó ayer las intenciones de la oposición y del PT de elevar la proyección del petróleo para 2023, y dijo que “la estimación de 68.7 dólares por barril, es prudente”.

— Felipe Gazzón / PÁG. 4

“Para 2023 hay un programa de coberturas petroleras, que podrán ejercerse en caso de una caída en los precios del petróleo”

GABRIEL YORIO
Subsecretario de Hacienda





Cuestionan variables macroeconómicas poco creíbles, como el PIB y la inflación

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

Con 24 sufragios a favor y 16 en contra, los diputados de la Comisión de Hacienda aprobaron el Dictamen del Proyecto de Ley de Ingresos de la Federación para 2023, el cual será votado en el pleno de la Cámara de Diputados el próximo jueves.

Los diputados del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano anticiparon que votarán en contra, debido que fue un proyecto de Ley discutido "con prisa", en sólo en una reunión de trabajo en el seno de la Comisión y en el que la mayoría de Morena, PT y Partido Verde, no tomaron en cuenta varios cientos de propuestas de la oposición.

Los principales cuestionamientos de quienes votaron en contra del Dictamen se centraron en las variables macroeconómicas, que consideraron poco creíbles, como la proyección de crecimiento del PIB y la tasa de inflación, además de que advirtieron que será muy difícil que se logre la recaudación estimada.

Diputados del PT insistieron en que se elevara en un dólar el precio estimado del barril de petróleo, para destinarlo a gasto de infraestructura y anticiparon que llevarán al pleno su propuesta.

YA HAY COBERTURAS PETROLERAS

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, atajó las intenciones de legisladores de la oposición y del PT de elevar la proyección del precio del petróleo para 2023, al enfatizar que la estimación de 68.7 dólares por barril es prudente, considerando el entorno actual, en el cual hay un riesgo de que caiga la cotización. Dijo que es el precio máximo autorizado por la fórmula legal establecida en la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.

"Para 2023 se cuenta con un programa de coberturas petroleras, las cuales se podrán ejercer en caso de que observáramos una caída en los precios del petróleo por debajo del precio presupuestado de 68.7 dólares por barril", detalló en una reunión de trabajo con los diputados de la Comisión de Hacienda.

Señaló que la cobertura juega un papel importante toda vez que los riesgos de que el precio del petróleo siga bajando existen, porque puede haber una desaceleración a nivel global y el precio puede caer.

PAQUETE ECONÓMICO 2023

Aprueban Dictamen de la Ley de Ingresos, va mañana al pleno

Anticipan diputados del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano que votarán en contra



DISCIPLINA FISCAL. Se mantendrá en 2023, y la economía será impulsada por el fortalecimiento del mercado interno.

"Las finanzas públicas tienen una cobertura petrolera que permite blindar el presupuesto"

GABRIEL YORIO / Subsecretario de Hacienda

"Podemos blindar el presupuesto y aislar el impacto que tenga la caída del precio del petróleo, pero hacia arriba no necesariamente es una relación uno a uno, existe una elasticidad precio del ingreso por cada dólar, que varía el precio del petróleo, pero si sube el precio del

"La estimación de 68.7 dpb es prudente, considerando el entorno que estamos viviendo"

petróleo podría subir más rápido, y si bien pudiéramos tener más ingresos también podríamos tener más gasto porque no tenemos suficiencia energética y sobre todo en la producción de gasolina", advirtió.

Por ello, explicó que es importante considerar que el precio está cayen-

"Sin la política de no endeudamiento se pagarían más de 300 mil mdp adicionales en costo financiero"

do y que los precios de los futuros que se observan van de 65 a 70 dólares por barril para la mezcla mexicana, casi muy parecido al precio que está en la fórmula.

"Si el precio sigue cayendo lo podemos blindar en ese nivel de precios, pero si lo subimos vamos

a tener que gastar 1.3 veces más en una cobertura, porque ese nivel de precios no está siendo identificado por los mercados como factible", dijo el funcionario.

Y obviamente la recomendación sería dejarlo ahí, añadió, porque tiene otros efectos por el lado del gasto que hay que considerar. De lo contrario, si el precio resultara por encima de lo estimado se tendrían ingresos excedentes, como los observados de este año.

SE MANTIENE DISCIPLINA FISCAL

Yorio aseguró que en el Paquete Económico de 2023 se mantendrá la disciplina fiscal, no incrementa ni crea nuevos impuestos, con lo que reconoce el esfuerzo de los contribuyentes cumplidos y se enfoca en aquellas personas físicas y morales que deliberadamente eluden y evaden, y defraudan al fisco.

Acerca de la proyección puntual del crecimiento del PIB de 3 por ciento, el subsecretario dijo que se anticipa que en 2023 la economía mexicana estará impulsada por el fortalecimiento del mercado interno, gracias a medidas implementadas por el gobierno para mejorar las condiciones de trabajo de los mexicanos, los programas sociales y el gasto en infraestructura.

Expuso que un eje de la política fiscal de esta administración es no incrementar la deuda como porcentaje del PIB. Se prevé que la deuda pública cierre en 48.4 por ciento del PIB en 2022, y 49.4 por ciento en 2023.

"Sin la política de no endeudamiento hoy estaríamos pagando más de 300 mil millones de pesos en costo financiero adicional, esto equivale al presupuesto del programa de pensión para adultos mayores", recaló el funcionario.